

## **Ángela Ruiz Sánchez**

La televisión local permitió al pueblo de Lorca conocer y querer a Ángela, nacida en la Zarcilla de Ramos el 28/02/1956, casada y madre de dos hijos, fue la primera periodista mujer titulada que trabajó como tal en la ciudad. Estuvo presente en las casas de las y los lorquinos cada noche como directora de informativos de Onda 7 Televisión, así como con sus programas de reportajes y debates y sus retransmisiones de la Semana Santa, muy vistos en la década de los 2000.

Ángela, licenciada en Ciencias de la Información por la UAB, comenzó su andadura como periodista en la Región de Murcia en 1985, gracias a TVE Región de Murcia, como redactora de informativos. Posteriormente también fue redactora en Diario 16, jefa de informativos en Cadena SER y jefa de la delegación de Lorca del periódico La Opinión hasta 1989. También fue parte de una premiada cooperativa lorquina de producción audiovisual: ATC 11 Producciones, y fue jefa de informativos y programación en Cadena Azul radio Lorca en la década de los 90. Después de esta etapa, comenzó su conocida época de presentadora de televisión por la que recibió mucho cariño del público.

Tras su paso por la televisión, su inquietud por la situación social de la mujer y la lucha por la igualdad la llevó a dedicarse al asesoramiento en comunicación institucional del Instituto de la Mujer de la Región de Murcia (2006), lo consiguió gracias a su amplia experiencia, sus títulos como “Experta universitaria en Protocolo y Ceremonial” por la UMH, su especialización en comunicación política Institucional y Gubernamental (UM). Esta cercanía con la política de la Mujer la llevó a especializarse en Igualdad, certificada por el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, a participar en proyectos europeos EQUAL y llegó a ser la coordinadora del curso “Los medios de comunicación ante el reto de la igualdad: Representación del género, estereotipos y cambio social” en 2007, que se impartió en la Universidad del Mar.

Además, fue coordinadora de los gabinetes de prensa de distintas ferias de gran importancia local como SEPOR, VEHLOR, COMERCIO y AGRÍCOLA.

En 2013 fue socia fundadora de AYITEN, una empresa de cuidado de enfermos y personas mayores, ocupándose de la gestión con entidades públicas y comunicación. Esta nueva andadura empresarial fue fruto de su intensa vivencia como cuidadora de su madre con enfermedad de Alzheimer y de su genuina preocupación por las necesidades sociales de la mujer y de las personas mayores.

A partir de 2014 el cáncer le impide seguir trabajando y, en los momentos que la enfermedad se lo permite, colabora con charlas en la asociación española contra el cáncer

(AECC) en Lorca, sobre los procesos de la enfermedad y las necesidades de los enfermos y la situación de la mujer. También cultiva su faceta de escritora de relatos cortos con breves apariciones en ediciones como el libro “Crudos sucios sangrientos” de Cristina Selva y Antonio Marcelo Beltrán, donde participa con un pequeño relato.

Fue distinguida con el premio “8 de Marzo” en 2015, otorgado por la Federación de Organizaciones de Mujeres de Lorca (FOML) a su gran labor y trayectoria en comunicación contra la violencia de género y por la igualdad.

Tras su fallecimiento en 2016, la FOML decidió honrar su memoria cambiando el nombre a su galardón por: Premios 8 de Marzo “Ángela Ruiz Sánchez” en un hermosísimo gesto a su memoria.

También fue distinguida a título póstumo con diversos reconocimientos y muestras de gran afecto en 2017: A nivel institucional se le concedió el Diploma de Servicios Distinguidos a la Ciudad de Lorca y obtuvo la mención especial de los premios “8 de marzo” de la Región de Murcia. Además, el concierto “Movida 80-90” de ese año homenajeó su trayectoria y permitió al pueblo de Lorca recordar su faceta más mediática y televisiva para darle un último adiós.

El ayuntamiento de Lorca decidió, en pleno de marzo de 2019, otorgar a su memoria una calle de la localidad que se inauguró el 8 de marzo de 2020: “Calle Periodista Ángela Ruiz” en un bello gesto de reconocimiento de su ciudad por toda una vida dedicada a la defensa de los derechos de la mujer y por su labor periodística en el municipio.